



Sesión Municipal de sesiones lúcarnas Ocotápeque del dia los 02 días del Mes de mayo del año 2014, Sesión Ordinaria de este día celebrada por la honorable Corporación Municipal del propio lugar y presidida por el Sr. Alcalde Municipal Obdulio Mercado Mejía, el Señor vicetalcalde Municipal José Roberto Melara, Los Regidores César Orlando Espinoza, Manuel de Jesús Arias, Rodolfo Alberto Portillo y Angelita Ibarra Robles. estando presentes miembros de la Comisión Ciudadana al Transparencia, auxiliares de distintas comunidades, Asambleas en general y las secretarías del Despacho que da fe, se desarrolla la Agenda Siguiente.

01= Invocación al Diós

02= Comprobación del Quorum

03= Apertura y bienvenida a la sesión

04= Lectura del acta anterior

05= Inquietudes y solicitudes

06= puntos varios

07= Cierre de la sesión

Desarrollo

01= Invocación al Diós dirigida por el señor Hiquinio Gonzales Portillo; # 02. El sr. Alcalde municipal comprobó el quorum contando con la corporación Municipal en pleno. # luego dio por abierta la sesión y a su vez la bienvenida a los presentes. # 04. La secretaría Municipal dio lectura a la acta anterior la que fue leída, discutida, firmada y sellada sin modificación alguna. # 05. El Sr. Alcalde Municipal dio la participación a todos los presentes para que hagan sus respectivas inquietudes y solicitudes. # 01. se presentaron miembros de la junta rural de productores de la Fe, los señores Jorge Alberto Tabora, Hiquinio Gonzales entre otros y manifestó el Sr. Jorge Tabora que en reunión de juntas tomaron al bien presentarse para ver si la corporación Municipal pueden apoyar con las cuas horas de maquinaria patrón para ver



se puede arreglar un poco la carretera que da este municipio de Lucerna hacia el Municipio de La Encarnación y vicabera, argumentando que esta en muy mal estado y que es la que sirve para poder transitar para todas las comunidades, El Sr. Higinio González portillo manifiesta que esto se analizó mucho antes porque esto es una necesidad para todos los vecinos y que considera que ya es el momento en que las corporaciones Municipales pongan mas atención y se unan esfuerzos con las otras - Municipalidades de La Encarnación y San Fernando y ver como se pavimentar estas calle porque es parte del desarrollo de nuestro Municipio. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que el Fondo vial es quien tiene que invertir que al final quedo botado el trabajo y toca esperar 5 años para que binieren y que es la Municipalidad quien da el mantenimiento y que hablará con los Alcaldes de La Encarnación y San Fernando para ver que se puede hacer, que ya maniobraron estos años y se logró arreglar un poco pero que se analizará con las corporaciones y que hará que continúe esperando para saber cuantos años mas el Fondo vial, y que cada día es mas difícil conseguir fondos, que también es importante que se hagan reuniones en las calles para que se den mas que hay que considerar. - Luego continúa manifestando el sr. Higinio González que también los productores pueden aportar porque la calle sirve a todos. - El Alcalde Municipal manifiesta que esa gestión la pueden hacer de parte de la junta y que van a ver cuanto pueden reunir, - #02. luego se hicieron presentes los miembros de las juntas administradoras de aquello en este lacio urbano y manifiestan que bienen a poner en funcionamiento que han descubierto de pequeños clandestinos en lo que es la obra foma de la puerta que afronta al lacio urbano que saben que de quien es uno pero no se sabe de quien es el otro, - El sr. Alcalde manifiesta que



Si se puede arreglar un poco la carretera que da este Municipio de Leucerna hacia el Municipio de La Encarnación y viceversa, argumentando que están en muy mal estado y que es la que sirve para poder transitar para todos los comunidades; El Sr. Higinio González portillo manifiesta que esto se va analizando desde mucho antes porque esto es una necesidad para todos los vecinos y que considera que ya es el momento en que las corporaciones Municipales pongan mas atención y se unan esfuerzos con las otras - Municipalidades de La Encarnación y San Fernando y ver como se pavimentar estos calle porque es parte del desarrollo de nuestro Municipio. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que el Fondo vial es quien tiene que invertir que al final quedó botado el trabajo y todo esperar 5 años para que bajaran ay que es las Municipalidades quien va a hacer el mantenimiento y que hablaron con los Alcaldes de La Encarnación y San Fernando para ver que se puelle hacer, que ya manomuraron estos años y se logró arreglar un poco pero que se analizaron las corporaciones y que harán que continuar esperando para saber cuantos años mas el fondo vial, y que cada día es mas difícil conseguir fondos, que también es importante que se hagan lunetas en las calles para que eleven mas que hay que considerar. Luego continúa manifestando el sr. Higinio González que también los productores pueden aportar porque la calle sirve a todos. - El Alcalde Municipal manifiesta que esa gestión la pueden hacer de parte de las juntas y quién van a ver tienen que reunir, - #02. Luego se hicieron presentes los miembros de las juntas administradoras de aquello en este lacio urbano y manifiestan que bienen a poner en funcionamiento que han descubierto de pequeños clandestinos en lo que es la obra foma de la puerta que avastase al lacio urbano que saben ya de quién es uno pero no se sabe de quién es el otro. - El sr. Alcalde manifiesta que



hay que hacer la inspección y pedir apoyo al ~~los~~ policía
y hacerles un llamado a través del furgón de la ~~policía~~
para solucionarlo de la mejor manera). - El Regidor
Manuel de Jesus Ariza manifiesta que los felicita por
las iniciativas que tienen siempre para cuidar las
fuentes de agua, que hay que ir a hacer la inspección.

- El Regidor Cecilio Orlando Espinoza pregunta si hay per-
misos de servidumbre firmados por los propietarios de
estos terrenos donde autorizaban el paso de las tubo-
rías cuando se construye el proyecto. - El sr. Alcalde
El Alcalde Municipal manifiesta que si hay que es una
exigenza del PIR para poder apoyar en construir.
#03. También se presentaron un grupo de mujeres que
integran el proyecto Umbacum y manifiestan la joven
Yanira Espinoza que el proyecto les da pedido que se
desarrolle un proyecto o actividades sociales las que
se desarrollaran tal vez de un plan de acción que ya
tienen para comenzar ya en el Mes de junio y que
lo que tienen planeado es la siembra de árboles
y que lo que necesitan es que se determine el lugar don-
de se van a sembrar. - El señor Alcalde Municipal
les manifiesta que él agradece porque como grupo si-
empre apoyan a la Municipalidad en algunas activida-
des y que también la Municipalidad está para apo-
yarles y que se está haciendo con vivero pero no
estaría listo para junio que sea en el
mes de agosto y que la siembra le gustaría que fu-
era en la zona alta en las fuentes de agua y que
también también pueden seguir apoyando con lo que
son las joradas de limpieza en el espacio urbano. - El
Regidor (Rodolfo Albo) Manuel de Jesus Ariza manifiés-
ta que hay que gestionar y coordinar a través de la
UMA. Unidad Municipal Ambiental que tal vez se cons-
iguen los árboles para que se siembren en junio.
- El Encargo de la UMA Misael Espinoza manifi-
esta que se vera si se consiguen algunas plantas.
- Juego la joven Yanira Espinoza También solicita
que se les apoye con una llanta para la ele-
varación del agua de los maderos. A lo que el sr. Alcal-
de les manifiesta que si se les puede apoyar con



Con las danzas. #04. Luego se presentaron alumnos y maestros del instituto prof. Román Villeda y la alumna Deborah Chacón agradeció todo el apoyo que la corporación universitaria les ha apoyado desde el inicio de la institución y que también están presentes para ver si la corporación también les colabora en lo que será la celebración del día de la madre. - El sr. Alcalde Municipal les manifiesta que lo que se hará es apoyarles a todos los lentes con unas danzas para que la riven entre todas las madres. - Luego hizo su intervención la docente Mirna Villanueva y manifiesta que también tienen algunas cosas que hay que mejorar en el instituto y que hay un canal que se necesita para que el agua que cae no alcance las paredes y también que se hagan los portones para que quede cerrado completamente quedando abierto y no hay seguridad. - El sr. Alcalde Municipal les manifiesta que del canal que necesitan ya tiene la limpieza y que se vera que se hace y que con la del cerco hay que mandar a hacer el portón y que se tengan las llaves. - #05. También se presentaron Nohemi Laca y solicita se le de la concesión de un precio de solar que tiene en las partas de ciertas colonias estas ubicadas sus viviendas y que ya ha 29 años que lo tiene cercado. - El sr. Alcalde municipal manifiesta que hay que mandar a hacer la inspección y después insertarlo en el acta las medidas correspondientes. Luego la señora Leydy Yamileth Lira también manifiesta que quisiera se le ayude a solventar un problema que le ocasionara un derrame que tienen constado en la vivienda de la Señora Reina Mejía y que ya está construyendo y que a ver si de la barda le va a afectar porque está elas del tapial y también las aguas lluvias caen también donde está construyendo que le gustaría que se tiene a bien que le ayuden al



Solucionar estos problemas, porque Tendrían el tapical
esta dentro de su propiedad y que se nota bien que
que si bien los constructores que el tapical esté cien-
tro. Aquí ya abordaron con los alcaldes pero no han sol-
ventado nada. - El Regidor Manuel de Jesus Anita
manifestó que ya hay dominios plenos que era
mucho antes que se tomó que ver visto este problema
y que son quienes tendría que hablar es con Reina Me-
jía Pineda. Regidor Rodolfo Alberto Portillo manifi-
estó que hay que ser muy claros que la corporación
esta para apoyarles y se podrían rectificas medidas
más porque ya se vendió en dominio pleno
y son los alcaldes que tendrán que lograr acuerdos
que estas observaciones eran antes que se fijaran que
haber hecho. - Manuel Anita Regidor Municipal mani-
fiestó que lo que si hay que verificar y ver como
se solucionar es el daño con el uno y la otra
del ayuntamiento de La Gabasa que apalos se formen acuer-
dos. - El Sr. Alcalde Municipal manifestó que dialogan-
do es como se entiende y que es lo más saludable.
Habrá también se lo presentarán horas lourdes Moraz Peña
y manifestó que está presente porque ya se solicito
el programa que se fija en el programa Educadores
y que hay una matrícula de 15 alumnos y que es-
tá presente para ver si continúaran como facilitó todo
de estos jóvenes porque hay de 7º - 8º y 9º
que lo que si que ya no habrá promotor encar-
gado de llevar todo la documentación que se fan-
drá que llevar directamente y personal de la Ofi-
cina de la Departamental. - El Sr. Alcalde mani-
fiestó que ya se arreglo todo al nivel de país con
este programa y que lo que si fijaría que hacer
es recuperar el tiempo con los alumnos para com-
pensar que lo analisen con los alumnos para que
se cumpla la jornada completa; y que habrá que
hacerle un ajuste al insentivo que se da. - El
Regidor Rodolfo Alberto Portillo manifestó que
que es muy importante continuar apoyando por que
dependiendo de las matrículas y que el insentivo
sea por Lps. 4,000.00, más 10 mil lempiras.



#07. Tambien se presento los señores y señora Melisa Peña y presenta solicitud nuevamente para pedres trasladarse al instituto villa de las niñas en Tegucigalpa que se acercas las fechas de las visitas y tienen que aportar para el transporte. - El sr. Alcalde manifiesta que se puede continuar ayeciendoles. #08. Luego se presento D.P. señora Selena Mercado y solicita se le ayude con laminas para poder construir su vivienda y que lo que necesita son 35 de 10 pres. - El sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se analizara en la proxima reunion. - #09. Tambien se presento el maestro Carlos Pinto del Centro de Educacion Basico Sargento Eleuterio Benegas ralala 3º nivel qd solicita se le ayude con la dotacion de 20 sillas metalicas para utilizarlas en el area de computacion. - El sr. Alcalde Municipal manifiesta que es la necesidad que se analizaran en la proxima reunion. #10. Tambien se dio lecturas a solicitud por escrito de los miembros del patronato de la lomenidad donde solicitan se les cedan las laminas para poder terminar la vivienda del una pareja de personas de la 3º edad qd no han podido terminarla porque no tienen la capacidad economical. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que se analizaran en las proximas reunion qd es digno de felicitar a los miembros del patronato qd siempre estan pendientes de cederles al qd no puede qd es digno de admirarlos por qd son bien unidos; #11. Tambien presentaron solicitud el equipo Deportivo de la lomenidad de lomemas qd solicitan se les ayude para poder comprar un predio qd les venden en la lomenidad para poder utilizarlo como campo de futbol. - El sr. Alcalde Municipal les manifiesta qd esto es todo un procedimiento el qd hay qd hacer qd hay qd tener una autorizacion de parte de finanzas, Tribunal superior de cuentas



y bienes Nacionales y que hay que hacer todo el procedimiento para que vengan a evaluar cuanto puede costar un predio, que mas bien este sea con reto de las proximas autoridades, que ojalá puedan comprender, pero que hay que darle seguimiento porque es muy importante que los jóvenes tengan donde recrearse, y que se pueda comenzar a hacer todos los procedimientos para pedir que venga la comisión encargada. - El Sr. Nectaly Mejía manifestó que sería muy importante que se les ayude a estos jóvenes a gestionar con alguien que pueda colaborarles a estos jóvenes.

- El Regidor Raúl Fo Alberto Portillo manifestó que todos los vecinos tienen o pueden solicitar a la Corporación Municipal porque se está para apoyar pero que queda claro los tiempos cambian y hay más exigencias y lo primero es comenzar a hacer todos los trámites y se pide dejar en presupuesto para el próximo año, que también pueden organizarse y que vayan aportando como pueden para que también tengan un fondo y que las futuras autoridades estén obligadas para seguir apoyando. # 12. Luego se dio lectura a solicitud de la sociedad de padres de familia y maestra del centro de Educación Básica de la Comunidad de Las Oceras y piden los datos de 22 pupitres argumentan que los necesitan; - El Sr. Alcalde Municipal manifestó que hay que ver como se hace para poder comprarlos. - Continuó el Sr. Alcalde Municipal y manifestó que aprovechando que están presentes vecinos de la Comunidad de Las Oceras que proceden a buscar a un albañil para que termine de construir la cerca del Centro de Salud. - # 13. Posteriormente se presentó el Sr. Nectaly Mejía de la Comunidad de Las Oceras y manifestó que también tienen problema con el alumbrado público que no sirven las lámparas. - El Sr. Alcalde Municipal le manifestó que hay que esperar un poquito que se com-



#07. Tambien se presento los señores e y señora Melisa Peña y presenta solicitud nuevamente para padres trasladarse al instituto villa de las niñas en Tequepique para que se aseran las fechas de las visitas y tienen que aportar para el transporte. - El sr. Alcalde manifiesta que se puede continuar dejandoles. #08. Luego se presento Dña. señora Selena Mercado y solicita se le ayude con laminas para poder construir su vivienda y que lo que necesitan son 35 de 10 pres. - El sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se analizara en la proxima reunion. - #09. Tambien se presento el maestro Carlos Pinto del Centro de Educacion Basico Sargento Eleuterio Benegas rabala 3º nivel qd solicita se le ayude con la dotacion de 20 sillas metalicas para utilizarlas en el area de computacion. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que es una necesidad que se analizara en la proxima reunion. #10. Tambien se dio lecturas qd solicitad por escrito de los miembros del patronato de la cominidad donde solicitan se les ayude con laminas para poder terminar la vivienda del una pareja de personas de la 3º edad, qd no han podido terminarla porque no tienen la capacidad economica. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que se analizara en la proxima reunion qd es digno de felicitar a los miembros del patronato qd siempre estan pendientes de depender al qd no puede qd es digno de admirarlos por qd son bien unidos; #11. Tambien presentaron solicitud el equipo Deportivo de la cominidad de los menas y solicitan se les ayude para poder comprar un predio qd les venden en la cominidad para poder utilizarlo como campo de futbol. - El sr. Alcalde Municipal les manifiesta qd esto es todo un procedimiento el qd hay qd hacer qd hay qd tener una autorizacion de parte de finanzas, Tribunal superior de cuentas

GOBERNACION POLITICA 29 DE ENERO DE 1945
ESTE FOLIO ES HONESTO

y cuando los tengas venga paraclarle censos y bolsas.
Siguientemente se presento el sr. Vicealcalde Municipal José Roberto Melchor manifiesta que hay un problema en lo que es la ejecucion que se esta realizando en Barrio las brisas y que hay un solar que no esta en el diseño del estadio y que hoy hay un muchacho que temporal y no quedo calle y que hay otra persona que esta aportando al proyecto. - El Regidor Guido Orlando manifiesta que 'fue un horror no dejarlo en el estadio pero hay que solventarlo. - El sr. Alcalde Municipal manifiesta que si hay una persona aportando hay que hacer lo que se puedan porque no se puede dejar abusar a esta persona y que hay que hacer el jol. continua manifestando el vicealcalde que 'hay otra vivienda que es otro gasto extra con un aproximado all los 35.000-00, y es la de la señora Nohemi Mejia Garcia pero que no quiere apoyar y no esta de acuerdo en aportar. - continua manifiestando que no esta saliendo la gente a trabajar y estan pensando con el comite hacer una reunion con los miembros de la junta de aqui y que ojala esten tambien los corporacion, el Alcalde manifiesta que hay que hacerles lo mas pronto que se pueda porque si se sigue perdiendo tiempo sera mas dificil con el invierno. - Por otra parte el sr. Alcalde Municipal manifiesa que el concejado que se amplie la señal del parque para que los jovenes puedan divertirse sus ratos en el parque. al lo que la Corporacion estubo de acuerdo. - Por otra parte el Regidor Guido Orlando Espinoza manifiesta que le han comunicado que otra personas tienen que el Alevin y que falta que hacer 3 posos fachada el Sr. Alcalde manifiesta que hay que hacerlos que tal vez se pueda coordinar para el dia domingo. - Luego se presento el Sr. Nelson



Asistieron Técnico en monitoreo y control del gorgojo en el bosque y manifiesta que está al largo de las zonas de occidente Lempira, Lopera y Ocotepeque y que ya se llevó a cabo las sospechas que se tiene y que este nuevo brote es peor que el anterior porque este brote hay que quemar las viviendas porque es necesario el ataque que se espera poder coordinar las actividades que se van a realizar en el departamento. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que hay que revisar otras zonas y explicar a los patronatos que se harán los lineamientos para esto y que se coordine bien para no perder tiempo y que se utilice la madera. - El Regidor Guido Orlando Espinoza manifiesta que hay que hacer luego lo que se puebla porque esta plaga avanza exageradamente que hagan la inspección pronto. - El técnico agradeció el espacio brindado y manifiesta que está para poder actuar en lo que sea necesario. - Luego hizo su presentación el Sr. Carlos Manuel Peña y solicitó que se le ayude con 6 láminas de zinc para poder terminar su vivienda. lo que por consenso las corporaciones proceden a apoyar. - Luego el Sr. Alcalde Municipal manifiesta que Foco Lempira más impuestos de ₡ 06 280, y de ₡ 230 porque no alcanzaron también 20 ₡ 10 y unos lodos de drenaje que se ocupan en los goles para hacer las pruebas que hacen para verificar bien el funcionamiento de cada uno de los goles que se construyen. - Acuerdos. La Honorable Corporación Municipal de este Municipio de Lempira, Departamento de Ocotepeque por unanimidad de votos Apoyaban: # Ol. Nombrar al Dr. Juan Angel Llerenes Peña Morán como facilitadora en la Comunidad de El Dormitorio para que imparta clases en aulas con el profesor Eleazar todos a partir de las fechas hasta que termine de cumplir el tiempo lectivo de clases Segun lo establecido por la Secretaría de Educación y se le dará con incentivo



mensual de Lps 4.000.00, cuatro Mil Lempiras exactos y sin ningún otro Derecho laboral. #02. También Aprobaban Apoyar la cantidad de Lps. 3.000.00, Tres Mil Lempiras para que padres familiares puedan trasladarse al Tequiquilpa para hacer la visita a las alumnas que actualmente están realizando sus estudios en el Instituto Villa de las Niñas, esto por reconocer que son familias de escasos recursos económicos. #03. También Aprobaban: Nombrar a la joven Esmeralda Portillo Pérez como Facilitadora en Clasificación y Reclassificación de las basuras en este Municipio de Lucerna, por lo que se le lanza la cuota mensual menor la cantidad de Lps 4.000.00, cuatro Mil Lempiras Mensuales, por contrato y sin ningún Otro Derecho laboral; #04. También acuerdan Apoyar con 20 láminas de zinc a la señora Gladys Maribel Peña ya que se conoce que tiene a su cargo 7 menores de edad y son personas en extrema pobreza, dichas viviendas se construirán en la comunidad del plan del Manzano. #07. No habiendo más de que tratar el Sr. Alcalde Municipal dio por concluida la sesión y se firmó para hacer constar.

